
OBS: O plágio se configura quando se retira, seja de livros ou da internet, ideias, conceitos ou frases de 

outro autor (que as formulou e as publicou), sem lhe dar o devido crédito ou sem citá-lo como fonte de 

pesquisa. 

 

  

“TRÊS TIPOS DE 

OPORTUNIDADES” 
 

Pr. Alexandre Augusto 

Igreja do Evangelho Quadrangular - Itajubá/MG 

 

 
 

TEXTO BASE: 
 

Mateus - 26 
 

14. Então, um dos doze, chamado Judas Iscariotes, foi ter com os 
príncipes dos sacerdotes 15. e disse: Que me quereis dar, e eu vo-lo 

entregarei? E eles lhe pesaram trinta moedas de prata. 16. E, desde então, 
buscava oportunidade para o entregar.  
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➢ INTRODUÇÃO 
 
Todos os dias somos lembrados de que certamente morreremos, 

mas um dia também ressuscitaremos para encarar o juízo final. Mas como 
somos lembrados disso? Quando nos deitamos e dormimos estamos 

vivenciando uma espécie de morte, pois no sono você não tem controle 
total sobre seu corpo, assim como na morte, e um bom exemplo é que 

quando você abre os olhos você não sabe que horas são, mostrando uma 
perda do controle do tempo, embora, ainda que dormindo podemos sonhar, 

mas ninguém controla o sonho ou decide com o que sonhar. O ato de sonhar 

nos mostra que mesmo mortos há uma consciência viva (Lc.16:19-31). 
Então quando dormimos, morremos, e quando acordamos, ressuscitamos. 

Então, logo que acordamos precisamos nos sintonizar no tempo e assim se 
inicia durante o dia que irá se seguir uma rotina de tomadas de decisões. 

Sim! Ao abrirmos os olhos precisamos tomar a decisão de levantar ou não; 
ao levantarmos precisamos tomar a decisão de nos lavar ou não; e ao nos 

larvar precisamos decidir o que vamos vestir, e assim por diante. 
Nossas decisões irão nos mover para frente, porém nossa omissão 

nos fará ficar no mesmo lugar ou até mesmo nos conduzir para trás. Mas 
somente as decisões tomadas tem o poder de nos mover para frente, tanto 

para o sucesso quanto para o fracasso. E ao chegar no final do dia, antes 
que o cansaço nos leve para o leito da morte temporária, podemos refletir 

e analisar o dia que vivemos, e ver se realmente foi um dia bom e produtivo, 
ou um dia mau e fracassado. Mas, certo é que na esperança de que o 

amanhã venha novamente, tentaremos de novo acertar e ser bem sucedido 

em nossas decisões. Mas, não há a mínima possibilidade de abrirmos os 
olhos pela manhã e não tomarmos decisões o dia todo, pois até a decisão 

de ficar deitado e não fazer nada para melhorar a vida, embora seja uma 
omissão contra você mesmo, é uma decisão. 

Quando tomamos decisões muitas coisas acontecem, pois uma 
delas é que mediante nossas decisões portas chamadas de oportunidades 

podem se abrir e mudar nossas vidas “da água para o vinho”. Pois muitas 
das vezes o que realmente precisamos é de uma boa oportunidade para 

que tenhamos uma verdadeira virada na vida. Se bem que a chave principal 
para proveito de uma boa oportunidade é ter uma visão apurada e certeira, 

pois não podemos confundir oportunidade com proposta (veremos mais 
adiante). E todos nós conhecemos pessoas que se arrependeram por ter 

pedido a grande oportunidade de sua vida, e descobriram que as 
oportunidades não voltam só por que elas se arrependeram. 

A vida já é a maior e melhor chance que precisamos para desfrutar 

as oportunidades que aparecerão, e certamente aparecerão. Ninguém pode 
dizer que nunca teve uma oportunidade na vida, pois se alguém tem uma 

vida frustrada é por que na verdade nunca soube enxergar e aproveitar as 
oportunidades que lhe apareceram. Alguém já disse que a oportunidade que 

você precisa passa vestida de trabalho, e isso é uma boa verdade, pois 
quanto maior a oportunidade, maior será o trabalho para realiza-la. 
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➢ UMA OPORTUNIDADE OU 

UMA PROPOSTA 
   

Dentro de nosso estudo e procurando direcionar o que realmente 
se quer passar, precisamos fazer uma análise um tanto diferenciada do que 

vem a ser a diferença entre o que seria uma oportunidade e o que seria 
uma proposta.  

 

• OPORTUNIDADE – É uma chance de trabalho (no sentido de 

empenho) que se apresenta diante de uma pessoa e que lhe dará a 

chance de mudar do ambiente em que está para um ambiente 
melhor, é o mesmo que uma situação favorável.  

 

• PROPOSTA – É o mesmo que aquilo que se propõe, ou seja, 

uma sugestão. É aquilo que pode mudar a sua situação sem lhe tirar 
do lugar onde você está, lhe dando apenas um conforto temporário 

no mesmo ambiente. 
 

Nosso objetivo nesse estudo é apresentar dentro de uma visão 
bíblica a presença da oportunidade que o Eterno sempre tem nos trazido e 

que muitos por negligência ou imprudência deixam de viver e ainda ficam 
culpando a Deus por seus fracassos na vida. 

 
 

➢ ETIMOLOGIA  
 

Etimologia vem da língua Grega, sendo a junção da palavra 

ÉTUMOS (real; verdadeiro) LOGOS (palavra) e que em resumo é o 
Estudo Científico da origem da palavra. Assim, no estudo etimológico da 

palavra OPORTUINIDADE, podemos também aprender que essa palavra 
tem origem no nome do deus Romano PORTUNUS, palavra que vem de 

PORTUS e significa relacionamento com “a porta; a passagem”. 
No caso de o texto escolhido como base para o estudo trazer em 

sua tradução (Revista e Corrigida) a palavra Oportunidade, em hebraico 
como TO’ANAH, que literalmente significa “pretexto; subterfúgio; 

ocasião”, mostrando a intensão de Judas, a palavra hebraica para 
Oportunidade é HIZDAMNUT, que vem do radical ZMAN que significa 

TEMPO. Assim, oportunidade está diretamente ligado a um tempo e tempo 
passa, nos dando o entendimento que nunca, jamais, em hipótese alguma 

podemos perde o tempo de nos agarrarmos as oportunidade que Deus 
coloca em nossa vida, pois um segundo que se  passa nunca mais volta, e 

da mesma maneira isso acontece com a Oportunidade, pois quando ela 

passa e você não se agarra a ela, ela vai embora e muito provavelmente 
ela irá passar na vida de outra pessoa e é provável que alguém mais esperto 

que você irá se agarrar a ela e não a soltará. 
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➢ TRÊS TIPOS DE 

OPORTUNIDADES  
 

Esse estudo, assim como qualquer outro estudo, não é a verdade 
absoluta, mas sim um direcionamento dentro de uma visão bíblica para 

nossas vidas, portanto iremos apresentar somente três tipos de 
oportunidades que devemos conhecer para que quando vierem possamos 

nos apegarmos a elas. E se oportunidade é algo favorável, então é da parte 
de Deus, pois um Pai sempre quer o melhor par seu filho, e tudo que vem 

da parte de Deus não podemos desprezar. 

Veremos três passagens do período mais crítico da história do 
povo de Israel, no que tange ao espiritual para com Deus, onde por cerca 

de 300 anos que as tribos de Israel viveram em um sobe e desce espiritual. 
Pois uma das frases mais encontrada no Livro dos Juízes é:  

E Israel fez o que era mau aos olhos de Deus! Então, os filhos de 
Israel tornaram a fazer o que era maus aos olhos do Senhor! 

Não seguiremos a ordem cronológica apresenta pelo livro dos 
juízes. Assim, vamos então para os três tipos de oportunidades. 

  
 

1ª. AQUELA QUE EU CRIO 

Juízes . 3:12-30 
 
Nesse texto Eglom, rei dos Moabitas se ajuntou com os Amonitas 

e os Amalequitas e sob sua liderança se levantaram contra o povo de Israel 
por ter o povo feito o que era mau aos olhos de Deus, fazendo do povo de 

Israel seus escravos por dezoito anos. Mas o povo entendendo o erro, em 
uma profunda TESHUVÁ (arrependimento), busca ao Senhor que levanta 

um homem da tribo de Benjamim chamado Eúde, que ironicamente era 
canhoto, visto que o nome Benjamim significa Filho da mão direita, esse 

liberta o povo se tornando um Juiz diante do povo (Shofet). 
A estratégia de Eúde foi esconder uma pequena espada (45 cm) 

na coxa direita, pois os inimigos ao olharem para ele e nada verem em sua 

cintura do lado esquerdo, onde era comum, visto que a maioria dos homens 
eram destros, de nada desconfiaram. Assim Eúde leva um presente para o 

obeso e curioso rei Eglom e diz que tinha um segredo a lhe contar, e então 
ficando a sós com o rei dos Moabitas, saca sua espada escondida na coxa 

direita e a enfia no ventre de Eglom, matando o rei e ficando a espada 
escondida entre a gordura abdominal do rei e depois vai embora. 

O nome EHUD vem da raiz HOD que significa “simpatizar; ter 
afeição; afinidade”. São esses que se destacam. Aqueles que afinidade e 

feição para com a vontade de Deus e com um olhar apurado para as 
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circunstâncias, ainda que na adversidade assim como Eúde, eles criam uma 

oportunidade de mudar a situação outrora contrária para uma situação 
favorável carregando na coxa direita (Juramento–leia Gn.24:9) a espada 

que é a palavra de Deus que é o sustentáculo de todos os grandes 
guerreiros do Senhor (Ef.6:17). Então se levante, ainda que todos olhem 

para você como sendo um canhoteiro, mostre que você sabe ter visão e 
coragem para mudar a situação. Mostre que você faz acontecer a sua 

própria oportunidade, que independente de tudo você irá vencer. 
 

 

2ª. AQUELA QUE APARECE 

Juízes . 6:11-17 
 

Ainda no livro dos Juízes, encontramos um outro homem que 
também tem muito a nos ensinar sobre oportunidade. Seu nome é Gideão, 

da tribo de Manassés. E como dantes o povo voltou a fazer o que era mau 
aos olhos do Senhor (Jz.6:1), e novamente os inimigos Midianitas se 

levantam contra o povo os fazendo padecer por sete anos, até que os filhos 

de Israel clamaram ao Senhor. Então, notem que o Anjo do Senhor vem e 
se assenta debaixo de um carvalho, e ali em um lagar Gideão vai malhar 

trigo, mesmo sabendo que lagar é lugar de se pisar uva, pois trigo se malha 
na eira. Assim, quando Gideão está ali trabalhando o Anjo do Senhor lhe 

apresenta a oportunidade que mudaria a sua vida de uma vez por todas. O 
resto da história todos nós conhecemos, Gideão foi com apenas 300 homens 

e venceu o exército inimigo que tinha cerca de 135.000 homens, e depois 
Gideão se tornou o líder, o Juiz que julgou todo o povo por um tempo de 

paz, até que o povo voltasse a fazer o que era mau aos olhos de Deus. 
Se Gideão não aceitasse aquela oportunidade o anjo do Senhor 

apareceria a outra pessoa, mas Gideão não deixou passar a oportunidade 
de tirar o opróbio de sobre a sua vida e de sobre todo o seu povo, e mesmo 

com um pequeno grupo de 300 homens ele não desistiu e foi a luta, 
vencendo os inimigos com uma estratégia maravilhosa, pois ele venceu 

seus inimigos em seus próprios medos, devolvendo a si mesmo e a todo o 

seu povo a dignidade de poder dormir em paz.  
Assim, precisamos estar atentos, pois ainda que estejamos 

ocupados com nossos afazeres como Gideão, ainda possamos ter visão e 
entendimento para ver a oportunidade que apareceu. 

O nome GIDEON vem da raiz hebraica GADA que significa 
“Cortar; Romper; Quebrar”. Para podermos receber oportunidades 

precisamos romper com os laços do medo, da vergonha, da timidez, e tudo 
mais que nos une ao mundo, devemos romper com o pecado, a frieza 

espiritual. Só assim as oportunidades aparecerão no momento certo. Notem 
que a oportunidade veio a Gideão enquanto ele trabalhava, se esforçava 

para mudar sua situação, pois Deus valoriza os que se esforçam, mas os 
desocupados jamais terão visão apurada para agarrar a oportunidade que 

lhes aparece (Pv.6:6). 
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3ª. AQUELA QUE DEUS CRIA 

Juízes . 3:9-11 
 

Seguindo o mesmo padrão de erros, nunca aprendendo com os 
erros de outrora, antes tonando a cometê-los, novamente Israel volta a 

fazer e praticar o que era mau aos olhos de Deus, e como sempre, andando 
fora dos caminhos do Senhor, Israel novamente é oprimida e envergonhada 

por seus inimigos (talvez esse por isso que vive envergonhado).  
Israel havia entrado em Canaã e tomado posse de algumas terras, 

mas depois da morte de Josué (Yohoshua) o povo começou a se tornar infiel 
para com a aliança a Deus, e novamente esse povo faz o que era mau aos 

olhos do Senhor servindo a deuses estranhos, e por falar nisso, a idolatria 
sempre foi o “calcanhar de Aquiles” de Israel. Por isso vieram os roubadores 

e inimigos, e após todo sofrimento o povo clamava e então o Senhor levanta 
um Juiz. E logo na primeira vez que isso se sucedeu, o Senhor levanta um 

homem chamado Otniel, irmão de Calebe, da tribo de Judá. Que se levantou 
contra Cusã-Risataim, rei da Síria, e a mão de Otniel prevaleceu contra seu 

inimigo, e a terra sossegou por quarenta anos, até que Otniel viesse a 

morrer e o povo a fazer o que era mau aos olhos de Deus. 
Essa é a oportunidade que Deus cria, ou seja, a que o Senhor nos 

entrega por causa de nosso merecimento, pois Deus é um Deus 
meritocrata, o mesmo que reconhecendo o empenho e dedicação vem 

presentear esse filho ou filha. Pois, uma coisa é certa, embora o amor de 
Deus seja igual para com todos, e a salvação também é para todos, e Ele 

não faz acepção de pessoas para salvá-las, precisamos entender que para 
usá-las é diferente, ai sim deve se avaliar o mérito. 

Então após avaliado a conduta, o caráter, e a aliança de Otniel 
para com o Senhor, Ele, o Eterno vem sobre Otniel na pessoa do Espírito 

Santo, chamado de O Espírito do Senhor (Jz.3:10) e o ungi para que 
livrasse o povo e lhes mostrasse o caminho. Por isso essa oportunidade de 

ser um maioral e Juiz sobre qualquer situação só vem mediante nossa 
entrega, e busca da presença do Senhor, por isso o Espírito do Senhor veio 

sobre Otniel e da mesma maneira pode vir sobre cada um de nós quando o 

buscarmos de todo o nosso entendimento e coração. Deus tem uma 
oportunidade para que possamos ser o Juiz de nossas vidas, uma vez que 

hoje muitas pessoas vivem escravas do pecado, da depressão, dos vícios, 
e de tantas outras condições desfavoráveis e nocivas. 

O nome Otniel em hebraico é ATENYEL, que traduzido significa 
FORÇA DE DEUS. Agora podemos entender que quando o Eterno vê em 

uma pessoa a força, não física, mas espiritual para andar segundo a Sua 
vontade, Ele vem e capacita essa pessoa para executar uma tarefa que 

outros não tem capacidade de fazer, isso é que chamamos de unção. Essa 
é a oportunidade que é criada por Deus mediante o mérito de cada um, 

assim como o senhor justo e fiel que ao retornar da viagem lança para fora 
o servo inútil e dá seus talentos ao que tinha mais (Mt.25:13-30).  
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➢ CONCLUSÃO 
 
Para encerrar precisamos compreender que nesses três casos 

acima em que a oportunidade de nossas vidas está em epígrafe, há alguns 
fatores que ocorrem de forma repetitiva. E quero enumerá-los: 

 

1. O que levou o povo a estar em um estado de vergonha e humilhação é 

o fato de que fizeram o que era mau aos olhos de Deus. quando fazemos 
o que é mau aos olhos do Senhor as consequências são inevitáveis; 

2. Quando o povo reconhecia seu erro e levantava um arrependimento 
verdadeiro e genuíno à Deus, logo o Senhor levantava um Juiz que os 

libertava da opressão do inimigo; 
3. Sempre depois de uma libertação há um período de descanso e bonança 

que é devido ao arrependimento e livramento, e que pode durar o tempo 

que o povo quiser (eu quiser); 
4. Uma oportunidade vem a seu tempo e a seu tempo também passa, o 

que precisamos é ser pessoas com os mesmos valores de Deus, pois 
devemos cuidar de nosso caráter para que Deus cuide de nossa 

reputação; 
 

• Ehud ......... Quando nos afeiçoamos e buscamos ter afinidade para com 
a vontade de Deus; 

• Gideon ...... Quando rompemos, e de uma vez por todas cortamos 
nossas ligações com as coisas desse mundo; 

• Atenyel ...... Quando o Senhor vê em nós a força e o esforço em andar 
nas suas leis e mandamentos. 
 

Somente assim as oportunidades que tanto desejamos virão e ao 

agarrarmos a ela, por sua vez mudarão a nossa vida de uma vez por todas. 
Que o Senhor nos abençoe e nos guarde! 

 
 

Baruh Ata Adonai Avenu, Malkeinu, 

Eloheinu! Shalon Adonai Aleichen! 

 

FIM 
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Amados irmãos: 
 
 
 

Você foi abençoado por esta mensagem? 
Você é uma pessoa grata? 
 
Então demonstre sua gratidão. 
Faça uma oferta nesse ministério, e ajude esse e outros 
estudos chegarem aos confins do mundo, pois só quem 
planta pode colher! 
 

 
 

Alexandre Augusto Pereira 
 

 - BANCO PICPAY 

• PIX ............... pastoraugustoswat@gmail.com 

 

 

 

 

 
Mostre sua gratidão através de sua atitude e nos ajude a 
continuar esse trabalho missionário de levar a palavra de 
Deus aos quatro cantos da terra. 
Preciso de sua ajuda! Por favor! 

 
 

Contatos 
Pr. Alexandre Augusto 
Telefones: 
35.99921.70.41 – VIVO – Whattsap 

pastoralexandreaugusto@bol.com.br 
www.pr-alexandre-augusto.webnode.com 
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